

¿ANGLOFILIA Ó DEBILIDAD?

LOS CONSULES INGLESES Y LOS GOBERNADORES ESPAÑOLES

Nuestro querido colega El Correo Español viene realizando patrióticas campañas, encaminadas a velar por el respeto que nacionales y extranjeros, ciudadanos y poderes públicos deben rendir á nuestra neutralidad.

Gobierno civil de la provincia de Sevilla. Negociado 3. Núm. 1.463. El señor Cónsul británico en esta capital, con fecha de ayer, me dice lo que sigue:

Con respecto á los 125 bñriles de petróleo que están actualmente en San Juan, se dice que existe ahora la intención de levantarlos. Si resultara cierta esta noticia, que Vuecencia concediese el correspondiente permiso, espero que se me participará el destino de los referidos bñriles.

Lo que traslado á V. á fin de que me conveniencia la fecha y destino que en su día, pueda darse á la expresada mercancía.

Sin incurrir en exceso, los hechos sin que en justicia se nos pueda acusar de impresionables ni ligeros hemos de calificar el anterior documento de punzante injuria al honor nacional, y de acusar de abandono de sus más sagradas funciones á las autoridades que han descendido hasta suscribir ese oficio, y á sus superiores jerárquicos, que á estas horas no les han pedido la dimisión.

Es cosa sabida que hay en el Gabinete del Sr. Dato un ministro ipsonadamente anglofilo, tanto que á poco de estallar la guerra europea, hubieron de censurarle varios periódicos por la orientación francamente aliadista de las informaciones que transmitió á los reporteros.

No negamos que las reclamaciones de los funcionarios diplomáticos residentes en Madrid deben merecer al Gobierno respeto y consideración grandes; pero sería por demás deplorable y funesto que, sometidos á presiones de poderes extranjeros, desgararan sobre El Correo Español, ó cualquier otro periódico, las injusticias del Sr. Dato y sus compañeros de pensamiento.

Esta conducta ha de irritar y agravar, necesariamente, á los germanos, á todos los defensores de la neutralidad y á cuantos no estén dispuestos á telerar la humillante servidumbre á quienes reducidos Francia é Inglaterra. Esa persecución, si se realiza, será tanto más reprobable cuanto que nadie ha podido olvidar que el Gobierno consintió al Sr. Laroze sus propagandas francofilas que le indujeron á adoptar temerarios y de energía algunos hechos de caudillo revolucionario que caían dentro de las sanciones del Código penal.

Si el Gobierno quiere mantener los fueros de la soberanía española con la dignidad que merecen y no abandonar las divisiones que se advierten en el país, ni enconar las pasiones y despiertas, no dudamos que rectificará radicalmente los que parecen sus propósitos y normas actuales.

DE MI CARTERA EN EL PASEO DE COCHES

TARDES MADRILEÑAS EL CABALLERO LUSITANO

En la hora gris de la tarde otoñal que declinaba contemplábamlos distraidamente el desfile en el paseo de coches del Retiro. Escapárate que no varía, exposición ó cuadro de idénticas figuras y de eternos matices.

Un «Daimler» sin válvulas, coquetón y silencioso, emilla raudo la izquierda del andén, describe una curva perfecta alrededor del «Angel caído», y como arremangado de su carrera, lea, se «alma obediente con los «simones» echados, donde las burguesitas enseñan una hora que son grandes de España.

Al pasar el «auto» cerca de nosotros, una mano de hombre, enguantada, nos saluda y una voz conocida nos requiere. «Oh, señor «Curro Vargas», qué encuentro tan amable!

«Está usted solo?», «Completamente solo... «Viendo pasar la vida... gustando estos atardeceres madrileños tan hermosos...»

«Lindísimo, es verdad!», «Digame, ¿por qué no damos una vuelta y echamos una paracada?... Ande, suba... Le contaré cosas...»

«El «chebur» ha abierto la portezuela y se ha caído el respetuoso «Curro Vargas», dedicado cortés á la atenta invitación, se acomoda á la derecha del noble caballero lusitano.

«Sigue, Ramón... ordena nuestro amigo. Y el automóvil de una arrancada nerviosa para deslizarse como una pluma sobre el asfaltado y enarenado pavimento.

Una charla de trivialismos y saltarina variedad de asuntos sirve de breve prólogo á un reposado diálogo de asunto y concreto. «Digame usted, D. Aristides, ¿los católicos portugueses?»

DESDE BONNE ALEMANIA Y FRANCIA ENTRE CATOLICOS

Los católicos franceses han publicado un libro, «La guerre Allemande et le Catholisme», que tiene como objeto demostrar á los católicos de todo el mundo que la causa de Francia es la causa de la civilización y del progreso, mientras que la de Alemania es, como la llaman los franceses, la de la «barbaridad», del militarismo y de muchas otras cosas muy feas; afirman que Alemania es enemiga de la religión católica; hablan de los «horrores» cometidos por el ejército alemán; acumulan contra los alemanes acusaciones tan tremendas, que los alemanes no tienen ya papel y tinta bastante para poder contestar á esa nube de alegaciones francesas.

Los católicos alemanes publicaron un libro de contestación, pero contentándose con llamar la atención sobre los hechos y los documentos oficiales, examinando, según la fe de testigos, algunos de los llamados «horrores» y dando pruebas de la ligereza con que proceden los franceses. El tono tranquilo y objetivo de la contestación alemana ha causado ya alguna impresión en los países neutrales; la ausencia de apasionamiento ha sido notada entre suizos y holandeses, y las comparaciones que se hacen entre la manera francesa y la alemana son muy lisonjeras para nuestro país.

Pero no hay ninguna necesidad de hablar mucho de este asunto á nuestros amigos de España; ellos han mostrado desde el principio de la guerra un sentido de crítica tan grande, que yo he podido escribir en un artículo: «Parece que los españoles católicos saben todos de memoria «El Criterio», de Balmes; al menos están tan imbuidos de sana crítica, que han podido distinguir siempre en esta guerra la verdad de la falsedad, á pesar de las dificultades enormes elevadas por las agencias internacionales.

La sana crítica de los periódicos católicos de España es una gloria tan grande para la Prensa católica de nuestro país, que puede ser contada entre los mejores elementos de restauración de España. Ahora se puede palpar con las manos lo que vale una Prensa independiente, que también salta á la vista que instrumento de depravación es la Prensa dependiente de unos intereses y de dinero oculto!

Pero hay un aspecto muy importante que notar en esta contienda entre católicos de los países beligerantes, y este aspecto es la impresión funesta que causa sobre los pueblos. Los que sufren esta guerra, y ellos forman ya una legión inmensa, tendrán y tienen ya palabras severísimas de condenación contra todos los que en esta guerra de odio, y cuyos esfuerzos tienden á prolongar la guerra. ¿Cuántos prisioneros y heridos franceses se me han expresado ya con palabras llenas de irritación contra los católicos franceses, que han hecho una confusión tristísima entre religión y nacionalismo! «Ellos lo pagarán después», decían muchos. «Estamos muy cansados de los «patriotas» nacionalistas fanáticos», decían otros.

A pesar de nuestra voluntad enérgica de defender á Alemania contra nuestros enemigos hasta la última gota de sangre, si es preciso, nosotros, los católicos de Alemania, nos adherimos con todo nuestro corazón al llamamiento del Padre Santo, y estamos muy lejos de guardar sentimientos de odio contra los pueblos de las naciones enemigas. No olvidemos que una paz verdadera debe ser apoyada sobre los fundamentos de la religión de la paz.

DR. J. FROBERGER 12 de Septiembre de 1915. El doctor Froberger nos anuncia el próximo envío de un libro que acaba de escribir acerca de «La actitud de España en la guerra», y del cual nos ocuparemos tan pronto como llegue á nuestro poder.

AHORA ES LA HORA

«Ahora es la hora, catalanes; ahora es la hora de hacer la guerra. Cataluña va á realizar el esfuerzo supremo para ser escuchada y creída en la alta misión de salvar el trabajo de España. En la lucha económica, para la que se preparan todos los pueblos, tanto los beligerantes como los neutrales, caerán los débiles, los atrasados, los pesimistas, para no levantarse más. Es deber ineludible, como el defender la hora y la vida, defender el trabajo; y los Gobiernos de España no saben ó no quieren organizarlo, atentos sólo á las mezquindades personales de la política madrileña. España se ha de preparar, se ha de armar. Eso pide Cataluña, y para ser oída, para ser creída, tiene que hacer la guerra á la pasividad, á la a tonía, á la ignorancia y á la mala fe de los que gobiernan.

CRITICAS TEATRALES EN INFANTA ISABEL

«EL CARDENAL», DRAMA, ORIGINAL DE MR. PARKER, ADAPTADO A LA ESCENA ESPAÑOLA POR LOS SEÑORES LINARES RIVAS Y REPARAZ. Drama titulado los adaptadores á «El Cardenal». Melodrama dirían otros. Si á esta palabra se da la significación despectiva que ordinariamente se envuelve en su sentido, la reencaramos desde luego; porque ni falsedad, ni afectación, ni tantísimo «melodrama» la obra de Parker, y esos vicios son los que se engloban en el vocablo «melodrama», ó más bien «melodramón», cuando se aplica con ánimo de censurar.

Preparan los espectadores un asesinato, no falta el traidor, y se recurre una vez al expediente de esconder detrás de las puertas. Pero, ¿no es inmortal la figura literaria del traidor Yago, no mata el moro de Venecia á la dulce Desdémona? Y no obstante, ¿quién tardaría de melodramón al «Otel», de Shakespeare? Quizá la molición ambiente, la pereza reina y señora, el abuso del cerebralismo hiperbólico en que se debaten las generaciones contemporáneas, influyen no poco en ese miedo á la acción y al choque pasional, que al hablar de teatros se manifiesta clasificando de melodrama cuanto no se reduce á cabalricas é ingeniosismos acerca de hechos siempre ocurridos entre bastidores.

«Ya he oído tildar á «La noche del sábado» por la admirable escena en que se asesina el príncipe!... «No! Acción y emoción constituirán siempre la esencia de las producciones dramáticas. Lo restante habrá de considerarse en ellas siempre «secundario»; aunque sean diálogos filosóficos, tan maravillosos como los de «La escuela de las princesas», verdaderamente dignos de un «Platón» que hubiese leído á Tomás de Kempis...! «El Cardenal» es un drama histórico. No porque su argumento haya sido tomado de la realidad histórica, sino por otro concepto más alto y más profundo; porque evoca el alma de una época y porque la resuscita, en su espíritu director, lo mismo que en sus matices y detalles decorativos.

«La que sea á Jansen y á Pastor, en sus historias de los Papas, el que lea á Hergeth y á R. Porbacher en sus historias generales de la Iglesia, y luego asista á la representación de «El Cardenal», apreciará que no exageramos.

Más aún se mostrará conforme con nosotros el que estudia al libelista Platina en esta obra, y que consume al faltar las gestas de los pontífices y el que hojee al inmortal Baronio, y al pintoresco Gonzalo de Illescas en su curiosísimo «Historia Pontifical y Católica», asombro de sinceridad.

No creemos que determinadas levisimas insinuaciones puedan escandalizar ni aun al varón de fe más tímida. Por sí, acaso, nos amargamos de los autores dichos, que, sea V. Platina, fueron Cardenales, y Gonzalo de Illescas, ejemplarísimo sacerdote, contemporáneo y entusiasta de Felipe II.

En definitiva, las alusiones en cuestión se limitan á indicar que las violencias y el maquiavelismo, que coincidieron con el llamado «renacimiento», no faltaron ni en Roma ni en los servidores y amigos de algunos Papas... El eje de «El Cardenal» es «Juan de Médicis». Antes de ser Cardenal y sacerdote amó á una mujer, Anunziata, con un amor casto y puro, como el Dante adora á Beatriz. Anunziata, igual que Beatriz, fué obligada por sus padres á contraer matrimonio con un comerciante vulgar, sin que por ello se extinguiese la llama de amor viva de Ali ghieri ni de Médicis. Más se transformó, cambió de objeto, y el futuro León X tomó por señora de sus pensamientos á la Virgen Santísima en el Misterio de la Anunciación, á la Anunziata celestial que se le apareció adoptando forma corpórea parecida á la Anunziata carnal, y le predijo su elevación al solio pontificio.

Mr. Parker ha embellecido la hermosa figura de Juan de Médicis aún más de lo que la historia serena y científica consiente, pues es la «maestra de la vida» señala dotes relevantes en el glorioso pontífice, no le da á pintarlo como un místico en el tercer grado del camino de perfección en la unión contemplativa.

Anunziata ha tenido una hija que es su retrato; Julián de Médicis, hermano del Cardenal, quiere casarse con ella. Desgraciadamente se interpone el «condottiero» Andrea, que codicia los «tesoros del mercado» y que, ante la repulsa de éste, lo asesina. Andrea pide al Cardenal que le oiga en penitencia y le absuelva, como Juan de Médicis lo hace, quedando ligado por el secreto de confesión.

MANIFESTACIONES GERMANOFILAS EN BULGARIA

LOS ALEMANES OCUPAN LA FORTALEZA DE BOGUSLIEWKA DE BOGUSLIEWKA LA OFENSIVA FRANCESA SE HA LOCALIZADO EN LA CHAMPAÑA

Ataques de los italianos contra varias posiciones austriacas han sido rechazados. Las baterías italianas siguen diciendo desde Norddeich—situadas en Sica de Ptilis han sido reducidas al silencio por los cañones austriacos. Los rusos han sido desalojados de varias posiciones fortificadas de la Volhynia y del pueblo fortificado de Bogusliewka. Al Sur de Dunaburg han progresado los alemanes. No se ha recibido ningún comunicado ruso. En la Champagne—dice un comunicado galo—las tropas francesas han puesto el pie en trincheras alemanas de segunda línea; pero no han podido mantenerse en ellas. En romance claro quiere esto decir que los alemanes las han rechazado. En Souchez son los cañones alemanes los que toman la ofensiva. En Mesnil y Massiges han ganado terreno los franceses. Esta última noticia la confirma un comunicado germano, que, en cambio, asegura que han rechazado los demás ataques de sus contrarios y que al Norte de Loos continúan contraatacando á los alemanes. El cacerado triunfo francés en Artois y Champagne no ha tenido resonancia alguna en Bulgaria. A pesar de lo que en contrario aseguraban los aliados, la crisis se ha resuelto continuando en el Poder los mismos ministros; el convenio entre Bulgaria y los Imperios centrales ha quedado ultimado, y en Sofía se han celebrado entusiastas manifestaciones populares, dándose nuevas á Serbia y Rusia. Estas categóricas noticias proceden de Roma, París y Londres.

DE FRANCIA

SERVICIO RADIODIAGRAMA BOMBARDEO DE LAS POSICIONES FRANCESAS DE SOUCHEZ. PARIS 30 (torre Eiffel). Parte oficial de las tres de la tarde: Los alemanes no han vuelto á tomar la ofensiva; pero han bombardeado violentamente las nuevas posiciones al Este de Souchez. En Champagne los franceses han tomado pie en muchos puntos en las trincheras de la segunda posición de defensa de los alemanes, al Oeste de la Butte de Tabure y al Oeste de la granja de Navarin. En este último punto, algunos elementos de tropas francesas han traspasado la línea enemiga; pero no han podido mantenerse en estas posiciones por el fuego de artillería y de franco muy violentos. Los franceses mantienen enérgicamente los puntos conquistados de la segunda línea enemiga. Al Sur de Ripont, los franceses han ensanchado y completado la primera posición conquistada á los alemanes, haciéndose dueños de una parte del importante punto de apoyo llamado «La obra de desecho». La noche ha transcurrido tranquila en todo el resto del frente. A pesar de las muy desfavorables condiciones atmosféricas, las escuadillas francesas han bombardeado ayer las líneas de comunicaciones detrás del frente alemán. Lanzaron obuses sobre las estaciones de La Vallée, de Suipe, Varacourt, Varnier, Font Favergem, Saint Hilaire le Petit, así como sobre una columna en marcha, cerca de Somme-Py.

LOS FRANCESES HACEN SALTAR VARIAS MINAS ANTE BEUVAIGNES. PARIS (Torre Eiffel) 30. Parte de las once de la noche: En Bélgica la artillería francesa de grueso calibre ha apoyado la acción de la escuadra británica contra las baterías de costa alemanas.

En Artois no ha tenido lugar ninguna operación importante. Los alemanes han demostrado alguna actividad en Arrancourt, en los alrededores de Roye. Una fuerte patrulla de reconocimiento ha sido dispersada por el fuego francés. Los franceses han hecho explotar varias minas ante Beuvraignes, destruyendo en parte las trincheras alemanas. En Champagne los franceses han ganado terreno al Norte de Mesnil y también más al Este, entre la cota 199, al Norte de Massiges y la carretera de Ville sur Tournai á Dornoy en Dormois. En este último lugar los franceses han hecho algunos prisioneros. En un contraataque los alemanes han logrado volver á poner pie en la posición denominada «Ouvrage de la défilé». Un segundo contraataque, muy violento, en ese mismo sector, ha sido totalmente rechazado por los franceses. Los alemanes han sufrido pérdidas muy importantes. Después de un detenido reconocimiento de las antiguas posiciones alemanas se ha podido determinar más exactamente el número de cañones tomados á los alemanes. Solamente en el frente de Champagne, desde el 25 de Septiembre hasta ahora, los franceses han cogido al enemigo 123 cañones de gran calibre.

Un grupo de aviones franceses ha lanzado 72 bombas sobre la estación de Guignicourt, pudiéndose observar la eficacia del bombardeo. A pesar de haber sido violentamente cañoneados, los aviones han regresado indemnes á sus bases.

LA OFENSIVA FRANCESA PROSIGUE SOLAMENTE EN LA CHAMPAÑA

NORDDEICH 30 (12 n.). Comunica el Gran Cuartel General alemán, con referencia al teatro occidental de operaciones, que ayer los franceses sólo continuaron su ofensiva en la Champagne. Al Sur de la carretera de Monin á Iprés los alemanes hicieron volar, por medio de minas, las posiciones ocupadas por dos compañías inglesas.

COSECHAS HERDIDAS

SERVICIO TELEGRÁFICO OVIEDO 30. Ha descargado sobre este capital una horrible tormenta, cuyo agacero y pedrisco han arrasado por completo las cosechas.

AL NORTE DE LOOS CONTINÚAN LENTAMENTE LOS CONTRAATAQUES DE LOS ALEMANES.

Al Sur de Souchez los franceses consiguieron penetrar en dos pequeñas posiciones de la línea alemana. En ese lugar se sigue combatiendo. Un ataque parcial francés, al Sur de Arras, fué fácilmente rechazado. Entre Reims y Argona los combates fueron encarnizados. Al Sur de Saint Marie una brigada francesa penetró en las trincheras avanzadas de los alemanes, empujando á sus reservas. Esos contraataques; hicieron 800 prisioneros y aniquilaron á los restantes. Todos los ataques de los franceses entre la carretera del Somme á Souain y el ferrocarril de Oulharrange á Saint Monheuld fueron rechazados ayer en parte por los alemanes, tras violentos combates á corta distancia é infligiendo serias pérdidas á los franceses. Esta mañana fué quebrantado un fuerte ataque de los franceses en el frente, al Noroeste de Massiges. Al Norte de Massiges los alemanes perdieron la cota 191, expuesta al fuego de flanco de los franceses. En el resto del frente, combates de artillería y de minas con éxitos alternativos.

EL KAISER VISITA AL KRONPRINZ.

GINEBRA 30. Comunican de Belliviera que ha pasado por todo aquel frente el kaiser en compañía del kronprinz. Revistó á las tropas y examinó detenidamente las obras de defensa. Después el kaiser y el kronprinz marcharon con dirección desconocida. Millares de soldados aliados muertos por electrocución.

AMSTERDAM 30

En todo el frente belga el cañoneo es formidable. Durante día y noche no cesa el paso de tropas de todas las armas. Las tropas inglesas han descubierto en uno de los lugares de la última acción veinte cañones de grueso calibre que estaban enterrados. Del frente llegan gran número de convoyes con heridos. Cuentan éstos que la mayor parte de las víctimas que sufrieron los ejércitos aliados fué debido á una inmensa red de cables eléctricos de alta tensión que protegían las trincheras alemanas, ascendiendo á millares y soldados que murieron electrocutados. Cuentan también que en una enorme extensión de la Champagne los alemanes se tenían establecida una gran ciudad subterránea, la cual contaba con iluminación espléndida y con toda clase de servicios. En esta ciudad vivía una división de tropas alemanas, las cuales estaban á punto de salir para ir reemplazando á las que se hallaban en las avanzadas. Poco antes de que los aliados llegaran á las proximidades de esta ciudad subterránea, los alemanes la evacuaron, volando una gran parte de ella. A Troyes han llegado 4.375 prisioneros alemanes.

DE ITALIA

SERVICIO RADIODIAGRAMA LAS BATERIAS ITALIANAS DE SIERRA STILIS, REDUCIDAS AL SILENCIO. NORDDEICH 30 (8 m.). Dicen del frente italiano que la artillería austriaca logró apagar el fuego de varias baterías italianas en la Sica de Stils. Han sido rechazados una serie de ataques italianos contra varias posiciones austriacas.





BOLETIN DE LA ASOCIACION GENERAL CONSTRUCTORA DE CASAS BARATAS (Antes: Carmen, 33)

Hoy: Marcenado, 7 (Central), y plaza de Herradores, 4 al 6 (Sucursal)

Se publica los días 1 en "El Debate," y 16 en "España Nueva,"

Año IV.

Dirijase toda la correspondencia a Apartado de Correos núm. 400.

Núm. 38.

ACTUALIDAD

Machaando el hierro frío.

Parce indudable que los señores del margen, de una y otra clase, se han mudado a la calle del Sordo, y además de padecer de una misia incompreensible...

nuestro afán de que nuestras justas quejas lleguen adonde deben: a copiar en todas las ediciones y números de este "Boletín" lo que sigue...

El Ayuntamiento de esta villa, del cual han salido los concejales y funcionarios municipales que forman la Junta, está interesado en el asunto, por tratarse de intereses de su seno...

arquitecto, concejales y empleado del Municipio; puede, pues, asegurarse que los aludidos señores representan el Municipio en la Junta de fomento y mejora de las habitaciones baratas de Madrid...

oportuno expediente, en el cual se inscriba. Atenderá este ruego el nuevo señor alcalde, o esperará a que se le adelante algún concejal? Nosotros preferimos lo primero...

material y dimensiones que los bloques huecos y macizos, se ceden a 4 pesetas bloque...

ESPECTACULOS

PRINCESA.—A las nueve y tres cuartos. El intérprete de Hamlet (reestreno).

BANCO DE ESPAÑA

62 sorteo para la amortización de la Deuda al 5 por 100. Debiendo acomodarse la amortización a lotes cabales, corresponde amortizar en este trimestre, que vencerá el 15 de Noviembre próximo...

Table with columns: Bolas, Títulos, CAPITAL, Bolas que han de extraerse, Títulos que representarán, Capital que se amortiza, A pagar por intereses, TOTAL. Includes sections for PRIMERO, SEGUNDO, and TERCERO.

Los sorteos tendrán lugar públicamente, en el Salón de Juntas generales del Banco, el día 15 de Octubre próximo, a las once en punto de la mañana...

Bibliotecas públicas de Madrid

Horario para otoño, invierno y primavera. Biblioteca Nacional (paseo de Recoletos, número 20), de nuevo a diez y ocho, y los domingos, de diez a trece.

INSUPERABLE

EN CALIDAD, SOLIDEZ, ARTE Y GUSTO ES EL MUEBLE "THONET". Antes de comprar, visiten nuestra Exposición...

VELAS DE CERA CHOCOLATES

QUINTIN RUIZ DE GAUNA VITORIA. Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA San Bernardino, 16 (Confitería).

PARA TODOS NUESTROS LECTORES

CLIPON REGALO. EL DEBATE, deseando que sus numerosos lectores de dentro y fuera de Madrid puedan tener un grato recuerdo de este periódico...

POICIONES DE LA MUJER EN LOS ANHZOS DEL CRITICISMO

CONFERENCIA PRONUNCIADA ANTE LA UNION DE DAMAS ESPAÑOLAS. Por el M. R. P. CALASANZ RABAZA.

Anuncios breves y económicos

Dentro de esta Sección publicamos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. En esta Sección tendrá cabida la Bole del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo si los sujeciones no son de más de 10 palabras...

LA GARITA DRAMA HIDRATADO CRITICA TERRESTRE por NIÑO Y EURYALO. SE VENDE EN EL RIO. CO DE EL DEBATE. PAGO: 40 CÉNTIMOS.

Colegio de 2.ª enseñanza. A cargo del presbítero, abogado D. José Cidonázar, licenciado en Sagrada Teología, Derecho y Filosofía...

DIEZ CLIPONES como el presente dan derecho a una AMPLIACION FOTOGRAFICA regalo de "EL DEBATE". Provenimos a nuestros lectores de provincias que no puedan recoger las ampliaciones...

Bolsa del Trabajo. 23 Septiembre 1914. Servicio gratuito.—Horas: de siete a ocho. Se ofrece toda clase de operarios para todos los oficios, servicio burocrático y doméstico.